

REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO DEL COLEGIO DE ARQUEÓLOGOS DE CHILE A.G.

En Santiago, 16 de ABRIL de 2018, siendo las 11:00 hrs, tuvo lugar en Carlos Aguirre Luco 1137, Ñuñoa, la reunión Ordinaria de Directorio del “**Colegio de Arqueólogos de Chile A.G.**”, a la que asistieron los siguientes miembros del Directorio: la presidenta, doña ITACI CORREA GIRRULAT; la vicepresidenta, doña NURILUZ HERMOSILLA OSORIO; la tesorera, doña MARÍA MAGDALENA GARCÍA BARRIGA; los directores doña ALEJANDRA VIDAL ELGUETA y PABLO MENDEZ-QUIROS ARANDA

Se excusa de asistir; la directora doña JAVIERA LETELIER COSMELLI.

Se hace presente que con los asistentes existe quórum para sesionar y adoptar acuerdos.

TABLA

1. Secretaría
2. Detalles elección consejero
3. CMN
4. Mail de José Casteletti
5. Comunicaciones
6. Adhesión movimiento feminista
7. Otros

1. Secretaría

Se revisan, imprimen y firman actas 2018. Se imprimen y firman solicitudes de ingreso.

Continua la búsqueda de una persona para reemplazar a Felipe Rubio en el cargo de secretario. Se esperará definir esto para dar aviso a los colegiados sobre este cambio en el directorio.

Siguiendo el acuerdo tomado en la reunión anterior, Ana María Barón y Javier Tamblay fueron desvinculados por morosidad el día 9 de abril después de reiterados avisos por mail y también por teléfono.

2. Detalles elección consejero

El Aviso de las elecciones fue publicado en el diario El Mostrador los días 15 y 16 de mayo. Alejandra Vidal, única candidata en estas elecciones, se abstiene de opinar sobre el tema.

3. CMN

Reunión con Emilio de la Cerda

Fecha reunión el 29 de mayo. Se acuerda preparar un dossier para llevar a la reunión que contenga el informe de los datos del CMN obtenidos por transparencia, el diagnóstico sobre el tema de depósitos, antecedentes impacto del Dakar. Esto debe ir acompañado por carta conductora firmada por Itací. Se le pide a Valentina Mandakovic que elabore un breve informe analítico de los datos obtenidos por transparencia y ella acepta.

En la reunión se deberá abordar el polémico acuerdo de 2017 donde dejó de reconocerse el carácter permanente de los asesores así como su calidad como representantes de instituciones. También la posibilidad de implementar sistemas preventivos en relación al patrimonio arqueológico, mecanismos de denuncia y la precarización laboral de los profesionales del CMN.

El 16 de abril se recibe mail de Erika Palacios quien se dirige a nosotros para reenviarnos una carta de Javier Díaz, director(s) del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, quien presenta sus descargos por la mala calificación de su trabajo que le hizo de Ana Paz Cárdenas previo de su renuncia. Erika señala que tanto ella como Joaquín Vega, los únicos profesionales a contrata del área de Arqueología, también fueron mal evaluadas por Cárdenas.

Pablo informa que Jimena Valenzuela (CAMN Tarapacá) fue contratada como consecuencia de las movilizaciones de enero pasado. No obstante, el área ha tenido una actitud muy centralista al no considerar este logro y no incluir a los colegas de regiones en las movilizaciones y petitorios.

Pablo propone que nuestra nueva consejera podría abordar el tema de impacto que generan los ejercicios militares en el desierto, y exigirles que elaboren líneas de base de las áreas que impactan. Mas allá del caso de las fuerzas armadas, se deberá considerar el tema patrimonial en todas las gestiones territoriales que realice cualquier ministerio.

4. Carta a José Casteletti

Se recibió un mail al Colegio por parte de José Casteletti quien manifiesta su preocupación por el tema de la conformación de la mesa de acoso sexual, considerando que tiene una historia personal con la coordinadora de la mesa y teme que su persona pueda ser pasada a llevar en el marco del desarrollo de la mesa. Pablo ha explicado a José que para profesionalizar el funcionamiento de la mesa, hemos solicitado que haya un segundo coordinador. Además se acuerda hablar con los coordinadores para que sean cautos y sugerirles que puedan sacar un producto tipo protocolo.

5. Adhesión movimiento feminista

Este viernes hay un llamado a participar en una reunión abierta en la toma de FACSOS de arqueólogas profesionales con estudiantes.

El Carch apoya los distintos aspectos del petitorio: la crítica a la educación sexista, las desigualdades en condiciones laborales, el reconocimiento identidad de género y nombre social. Se propone hacer una declaración pública, Nuriluz queda de enviar un borrador señalando que estamos consciente del movimiento y que en general coincidimos con el petitorio (protocolos, trato no sexista, educación no sexista e igualdad de las condiciones laborales). Una vez elaborado, será enviado a los colegiados para que puedan aportar al petitorio y reflexionar sobre el movimiento.

6. Comunicaciones

Presupuesto web

Se revisa el nuevo presupuesto enviado por Javiera hace unas semanas. Se revisa Punto por punto. Itací le escribirá a Javiera para señalarle los puntos que tenemos diferencia.

Se acuerda hacer un nuevo **reconocimiento de Gabriela Santander** por su colaboración en las redes sociales.

Prenatal de Javiera. Se debe reorganizar el equipo de comunicaciones. Magdalena señala que ella puede coordinar mientras Javiera no esté ausente (tareas: presupuesto, coordinar entrevistas, boletín mensual). Proponer a Angela Peñaloza que se sume al equipo de comunicaciones. Tema propuesto para próxima entrevista: arqueología y feminismo. Contactar a Andrea González y Nicole Fuenzalida. Incluir la declaración del colegio en relación a las tomas feministas.

Diario La Segunda: decidimos no participar ni contestar las preguntas enviadas para un reportaje especial sobre los 140 años de la arqueología chilena.

6. Otros

Juanita Baeza envía mail exponiendo un problema que tiene por el destino de material arqueológico de la V región, ante lo cual CMN no le ha respondido. Nos solicita mediar con el CMN para que le respondan. El directorio acuerda pedirle un resumen detallado de los hechos y todos los antecedentes, incluyendo oficios CMN y oficio del mandante y el dictamen de contraloría que menciona en el correo. Itací la contactará pidiéndole lo anterior y Alejandra se ofrece a revisar los antecedentes una vez que lleguen.

Nuriluz tiene pendiente averiguar el procedimiento de revalidación del título profesional.

Sondear en las universidades cuántos arqueólogos titulados existen en la actualidad.

Sin más temas que tratar en tabla, se concluye la reunión ordinaria de directorio siendo las 15:00 hrs.

Itaci Correa G. – Presidenta

Nuriluz Herмосilla O. – Vicepresidenta

Magdalena García B. – Tesorera

Felipe Rubio M. – Secretario

Javiera Letelier C. – Directora

Alejandra Vidal E. – Directora

Pablo Mendez-Quiroz A. - Director